

LES MOBILITÉS DOUCES ET PARTAGÉES À LATITUDES CONTEMPORAINES



Le festival se déplace dans la métropole lilloise, la région Hauts-de-France et en Belgique. C'est dans ce contexte que l'équipe de Latitudes Contemporaines, et notamment le groupe de travail DD, se penche depuis plusieurs années sur la recherche de solutions pour réduire l'impact sur l'environnement des mobilités des usagers du festival.

Pour les artistes, nous privilégions les logements proches des lieux de représentation et d'une station de métro pour minimiser les trajets en voiture et inciter les déplacements à pied ou en transports en commun.

Les compagnies invitées résidant principalement sur le territoire national ou transfrontalier, la diminution du transport aérien a été encouragée, encourageant plutôt le train ou la voiture.

Concernant les déplacements de l'équipe du festival, l'usage des mobilités douces et transports en commun est favorisé quand il est possible.

Pour éviter la multiplicité des véhicules, une voiture est louée pour le transport des personnes et du petit matériel de nos bureaux aux lieux partenaires ou pour les runs d'artistes.

Les freins / points à améliorer

- Stationnement autour des locaux payant dès printemps 2023, ce qui nous a incité à louer un emplacement de parking pour juin, augmentant de fait le coût de l'opération.
- Matériel technique trop volumineux pour la voiture louée, nous devons donc louer une camionnette, malgré le soin apporté pour adapter les fiches techniques des cie au matériel disponible sur place.
- Tous les trajets non faisables avec une seule voiture, il y a eu des transports en VTC à certains moments.

Les éléments de réussite

- Réunions du groupe de travail DD de l'association.
- Création et intégration, dans les contrats de cession, d'une charte DD du festival.
- Réunions d'organisation du festival pour mutualiser les transports de l'équipe.
- Anticipation de l'équipe envers les compagnies pour inciter et organiser les transports en train.
- Mise à disposition par les lieux partenaires d'hébergements à proximité.
- Métropole Lilloise facile d'accès en transports en commun et nombreux hébergements.

Résultats

Les compagnies invitées ont pris 150 trains, pour seulement 12 trajets en voiture et 6 avions pour les compagnies internationales

La plupart des déplacements de l'hébergement au lieu de représentation ont pu se faire à pied ou en métro. Malgré tout, 37 trajets ont dû se faire en VTC.

La voiture louée et partagée par l'équipe pour le transport de personnes et petit matériel a parcouru 592km avec en moyenne 2,5 personnes dans le véhicule.